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Le sénateur Lucien Stanzione vent debout
contre les suppressions des guichets de gares
SNCF

Dans un courrier adressé à Jean-Baptiste Djebbari, Ministre délégué chargé des Transports, et à Renaud
Muselier, Président de la Région PACA, Lucien Stanzione, sénateur du Vaucluse prend faits et causes de
plusieurs organisations des personnels de la SNCF très inquiets de la publication du nouveau schéma de
distribution présenté par la direction TER PACA de la SNCF qui aggravera les suppressions de service,
tout particulièrement dans plusieurs gares du Vaucluse.

Ainsi, les guichets des gares de Bollène, Sorgues, et Carpentras seraient supprimés et le service public
ferroviaire dans le Nord du département perdrait tous ses emplois d’accueil, d’information, et de vente
avec seulement deux seuls guichets conservés en gares d’Avignon et d’Orange.

«Si ce projet était mis en œuvre, il s’agirait d’un nouveau pas vers la déshumanisation des services
publics,  outre  des  conséquences  négatives  en  termes  d’emplois,  certifie  le  sénateur  Stanzione  qui
demande au Ministre délégué chargé des Transports et au Président de la Région d’user de leur influence
pour que la direction de la SNCF revienne sur ce néfaste projet.
MH

‘Family park’ revient au parc des expositions
d’Orange

Jusqu’au 23 janvier, le ‘Family park’ revient au parc des expositions d’Orange. Manège à sensations,
autos tamponneuses, maison hantée ou pêche aux canards… En tout, une quarantaine d’attractions pour
petits et grands. Le Family Park est ouvert tous les jours, de 14h à 22h, pendant les vacances scolaires,
puis les mercredis, samedis et dimanches. Chaque week-end, une animation spécifique et thématique est
programmée : parade de Noël, défilé musical…

Par ailleurs, la communauté de communes CCPRO organise la collecte et le recyclage des sapins de Noel
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jusqu’au 31 janvier à la déchetterie d’Orange. N’hésitez pas à venir l’y déposer et vous repartirez, en
prime, avec du compost gratuit. Plus d’informations, cliquez ici.

L.M.

Télécommunications en Vaucluse : Cédric O
répond à Julien Aubert

Nous l’évoquions en mars dernier.  Le député Julien Aubert  saisissait  l’Arcep (Autorité de
régulation des communications électroniques, des postes et de la distribution de la presse) et
le secrétaire d’état chargé de la Transition numérique et des Communications électroniques,

https://www.ccpro.fr/
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concernant les pannes régulières de téléphonie fixe et mobile en Vaucluse.

La consultation menée auprès de 500 Vauclusiens révélait qu’un grand nombre d’entre eux déclarait
subir  ‘souvent’  voir  ‘très  régulièrement’  des  dysfonctionnements  avec  leur  ligne  téléphonique.  Des
désagréments prenant principalement la forme de coupures et de problèmes de liaison. De manière
générale,  les  habitants  interrogés  semblaient  donc  juger  insatisfaisante  la  qualité  du  service  de
téléphonie fixe qu’ils recevaient.

Investissement et recrutement

Cédric O, secrétaire d’état chargé de la Transition numérique et des Communications électroniques, a
ainsi formulé une réponse au député de la 5e circonscription de Vaucluse. Dans son courrier datant du 30
novembre 2021, le ministre indique avoir enjoint Orange de prendre des engagements ayant abouti à un
plan d’investissement massif d’entretien du réseau, dans lequel le Vaucluse a été associé. L’opérateur
Orange s’est ainsi  engagé à maintenir 500 millions d’euros annuels d’investissement « consacrés à
l’entretien du réseau cuivre sur l’ensemble du territoire national malgré un nombre de lignes actives en
forte décroissance », précise le ministre. 10 millions supplémentaires seront également alloués à 17
territoires prioritaires dont le Vaucluse fait partie.

Orange renforce par ailleurs son recrutement avec 123 nouveaux postes priorisés dans les départements
en tension. En cas de dysfonctionnement, l’opérateur s’engage à « fournir une solution de secours mobile
en 24h au maximum, à partir du signalement de l’incident » , peut-on lire dans le courrier. A défaut de
couverture mobile, pour les cas d’interruption collective de service sur une portion de réseau, « une
solution de téléphonie satellitaire sera mise à disposition en mairie. » Les offres du service numérique
universel seront par ailleurs maintenues.

Et de compléter : « le suivi de ce plan sera assuré par la mise en place de comités de concertation locaux
à l’échelle départementale, composés de représentants d’élus et des opérateurs sous l’égide des préfets,
et  d’un  comité  de  concertation  nationale  qui  rassemblera  en  plus  de  l’opérateur  Orange,  des
représentants des associations de collectivités territoriales et les services de l’Etat. »

‘New deal mobile’

Le ‘New deal mobile’ est également évoqué par Cédric O. Ce dispositif de couverture ciblée vise à
améliorer de manière localisée la couverture de zone. L’identification des zones à couvrir incombe à la
préfecture et aux collectivités territoriales, constituées en équipes projets locales. En Vaucluse, 21 sites
ont fait l’objet d’un arrêté ministériel. Les opérateurs ont 24 mois à compter de l’arrêté pour mettre en
service le pylône. Les zones à couvrir correspondent à des priorités locales identifiées, comme des sites
touristiques, des établissements publics, des espaces naturels…

Par  ailleurs,  le  courrier  mentionne  l’obligation  imposée  par  l’Autorité  à  Orange,  de  publier  des
indicateurs  de  qualité  de  service  :  délais  de  prestations,  taux  de  conformité  des  prestations,  taux
d’incidents mensuels sur parc, etc. Et le ministre de rappeler le plan France très haut débit qui prévoit la
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couverture de l’ensemble du territoire national d’un réseau Très haut débit (supérieur à 30 Mbit/s) d’ici
fin 2022.

Chorégies 2022 : Donizetti, Beethoven, Verdi,
Dvorak et Ponchielli, le Top 5 du programme

Après un été 2020 ‘confiné’, 2021 a été l’année de la renaissance… Avec la diva Cecilia Bartoli,
le violon pop-rock vivaldien de Nemanja Radulesco, le retour de Roberto Alagna dans Samson
et la rencontre flamboyante Béjart-Queen.

Et pour 2022, Jean-Louis Grinda, le directeur artistique veut encore « diversifier le programme, élargir le
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public ». La saison débutera en juin avec Musiques en Fête, en direct sur France 3, le prime le plus
regardé de l’année. Mais les Chorégies entreront dans le vif du sujet le 7 juillet avec le chef Myung-Whun
Chung et les 100 musiciens du Philharmonique de Radio France qui accompagneront le pianiste Nicolas
Angelich (programme pas encore connu). Le lendemain un inédit ‘Elisir d’amore’ de Donizetti qui n’a
jamais été donné devant le mur d’Auguste…et dont tout le monde connaît le tube ‘Une furtiva lagrima’ :
avec le ténor René Barbera, la chanteuse américaine Pretty Yende détectée par Placido Domingo et le
baryton Erwin Schrott.

Beethoven pour le 14 juillet
Le 14 juillet, la ‘Missa solemnis’ de Beethoven, « L’Everest de la musique sacrée » interprétée par 7
chœurs, des dizaines de musiciens, les sopranos Patricia Petibon et Marie-Nicole Lemieux, le ténor
Cyrille Dubois et la basse Nicolas Courjal dirigés par John Nelson. Le 18 juillet, ‘Giselle’, le plus grand
ballet romantique français écrit par Adolphe Adam, mis en scène par le chorégraphe Kader Benlarbi,
ancien danseur étoile de l’Opéra de Paris.

La Scala de Milan puis Chaplin
Un temps fort, annulé l’an dernier, mais les Chorégies attirent les plus grands, la preuve. ‘La Scala’ de
Milan dirigée par son chef iconique Riccardo Chailly sera à Orange le 20 juillet pour un concert des
ouvertures et chœurs les plus connus de Verdi, Nabucco, Aida, La force du destin, Traviata, Rigoletto…
Bref, un régal ! Le 30, ciné-concert Spécial Chaplin, après ‘Le kid’ l’an dernier, ‘Les lumières de la ville’
l’été prochain.
En août, ‘La symphonie du nouveau monde’ d’Anton Dvorak le 5 et le lendemain, le second opéra de
l’édition  2022 :  ‘La  Gioconda’  d’Amilcare  Ponchielli  mise  en  scène  par  le  directeur  artistique  des
Chorégies, Jean-Louis Grinda.
Les Chorégies qui ont failli disparaître en 2018, à l’aube de leurs 150 ans, ont été sauvées par la Région
Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur qui a d’ailleurs multiplié par 3 sa subvention (750 000€ au lieu de 250
000€) pour compenser la limite de jauge en 2021. De son côté, l’Etat a abondé de 350 000€ sa dotation.
En tout, leur budget global est passé en 6 ans de 51 à 65M€, un festival qui s’autofinance à plus de 85%,
ce qui est rarissime.

Réservations à partir du 10 décembre : 04 90 34 24 24 ou billetterie@choregies.com

www.choregies.fr

Grand Delta Habitat, à fond sur les

mailto:billetterie@choregies.com
http://www.choregies.fr/
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


25 août 2024 |

Ecrit par le 25 août 2024

https://echodumardi.com/tag/orange/page/17/   6/17

économies d’énergie

Grand Delta  Habitat  et  EDF ont  signé  une 2e  convention  ‘de  la  maîtrise  de  la  demande
d’énergie’  courant  jusqu’à  fin  décembre  2025.  Ambition  ?   Réduire  les  consommations
énergétiques des résidences. La coopérative s’est, dans un même temps, associée à 14 autres
bailleurs de l’arc méditerranéen. Objectif ? Utiliser le levier des économies d’énergie via EDF
pour développer les rénovations et réhabilitations dans le logement social.

La 1re  convention avait  été signée avec EDF en 2018 appuyée par Promotelec –association pour la
promotion des usages de l’électricité dans le bâtiment résidentiel et le tertiaire- en charge du contrôle
des dossiers de GDH.

https://www.granddelta.fr/
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Conseil d’administration
En mars 2021, Le Conseil d’administration de Grand Delta Habitat a décidé que d’ici 5 ans, 50% du
patrimoine serait classé en A, B, C et 50% en D. En juin 2021, l’enveloppe pour les réhabilitations a été
portée de 15 à 18M€.

5 000 logements revus
GDH est principalement intervenu sur 5 000 logements revoyant l’isolation des murs et des combles,
l’isolation  thermique  par  l’extérieur  et  des  façades  (ITE),  le  remplacement  de  chaudières  par  des
dispositifs plus performants et l’isolation des toitures et terrasses, annihilant 60 000 tonnes de CO2 sur la
période 2018-2021. Dans un même temps, l’étude des dossiers de travaux et le contrôle des travaux a
permis à GDH d’obtenir presque 3M€ de la part d’EDF pour la période 2018-2020 via les Certificats
d’économie d’énergie et de bénéficier de presque 1,4M€ pour l’année 2020.

Accompagnement avec EDF
«EDF accompagne le bailleur social dans cette démarche au moyen de la vente par GDH à EDF de
Certificats  économies  d’énergies  (CEE,  anciennes  primes  d’économie  d’énergie  initié  par  le
Gouvernement en 2005 via la Loi de programmation des orientations de la politique énergétique) »,
explique Yann des Longchamps, directeur EDF Commerce Méditerranée.

En clair ?
La coopérative GDH montre patte blanche pour les travaux envisagés puis réalisés obtenant la validation
d’EDF puis son soutien sous la forme de primes délivrées après instruction et vérification des travaux
relevant  de  l’économie  d’énergie  qui  intervient  sur  les  menuiseries,  l’isolation,  le  chauffage  et  la
régulation et les énergies renouvelables.

Dans le détail, pour passer de D à C et bien mieux encore
Grand Delta Habitat est intervenu sur 78 logements à la résidence Saint-Chamand, à Avignon, dont la
construction date de 1972. Le bâtiment est ainsi passé de D à C après  plus d’1,7M€ de travaux dont
135 747€ de prise en charge EDF. Même mode opératoire pour la résidence de l’Oseraie construite en
1968, toujours à Avignon, pour 233 logements et l’investissement de presque 3M€ de la part de GDH et
une aide EDF de 633 780€ pour un passage de D à C. Ça aussi été le cas de la résidence Portail Lançon à
Orange pour 96 logements construits en 1963 un coût d’investissement des travaux de 1 316 707€
amoindris de 269 891€ d’aides et un passage de D à C. La résidence des Acacias construite en 1960 et
accueillant 39 logements a été revue à hauteur de 702 000€ en bénéficiant d’un certificat d’économie
d’énergie de 94 500€ et un  passage de D à C. Une belle réussite pour la résidence Le Ramadou, toujours
à Orange, datant de 1982 composée de 35 logements dont les travaux à plus de 2,3M€ et 55 000€ d’aide
ont permis le passage du bâtiment de E à B. Il faut dire que la résidence n’était plus habitée depuis
plusieurs années ce qui a sans doute facilité grandement les travaux. La résidence Domaine Julian à
Lapalud construite en 1963 et proposant 48 logements a bénéficié de 700 496€ dont presque 82 000€
d’aide, permettant le passage en DPE de E à C. Mention spéciale pour la résidence Mas Mathieu à Nîmes
construite en 1955 pour un coût des travaux de plus de 1,4M€, dont 182 151€ d’aide et un passage de la
lettre D à B. Enfin, la résidence La Source à Marseille construite en 1959 et proposant 193 logements a
été revue à hauteur de plus de 7M€ ! Pour une aide de 250 485€ et un passage de D à C.

https://www.ecologie.gouv.fr/dispositif-des-certificats-deconomies-denergie
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Diagnostic du patrimoine
Pour se faire une petite idée ? Au 30 septembre 2021, le patrimoine de GDH comprend 36,10% de son
patrimoine en D ; 29,05% en C, 15,64% en A ; 10,55% en E ; 5,58% en B ;; 0,71% sont en F ; 0,01% sont
en G tandis que 2,35% des bâtiments ne possèdent pas encore d’étiquettes.

En savoir plus

Changement de classification du DPE
La réforme du diagnostic de performance énergétique (DPE), passée en juillet 2021 a considérablement
changé la donne d’une part sur le prix de vente mais également sur la location du bien puisque le
dispositif  évalue dorénavant la consommation énergétique du lieu et le taux d’émission de CO2 du
logement.

Consommation primaire d’énergie et empreinte carbone
Le mode de calcul prend en compte le type d’énergie alimentant le logement –gaz, électricité, bois, fioul-
(Ndlr :  un logement chauffé au gaz ou au fioul  est  actuellement classé en F) ainsi  que désormais
l’isolation et le mode de chauffage. Cela induit un changement de classification qui, selon la Fnaim
(Fédération nationale de l’immobilier) devrait bousculer le classement de 40% des biens, dans le privé. A
l’étude ? La consommation primaire d’énergie qui dépend principalement de l’isolation et son empreinte
carbone déterminée par les émissions de gaz à effet de serre calculées par rapport aux types d’énergie
utilisée. Pour ces deux critères c’est la moins bonne note qui déterminera l’étiquette finale.

A compter de janvier 2022
A compter du 1er janvier 2022, l’affichage des deux étiquettes et de l’estimation du montant moyen des
factures  énergétiques  du  logement  (une  nouveauté  du  DPE)  sera  rendu  obligatoire  sur  toutes  les
annonces immobilières. Également, alors qu’auparavant le DPE examinait 3 postes de dépenses : le
chauffage, le refroidissement et la production d’eau chaude sanitaire, le nouveau DPE prend également
en compte l’éclairage et la ventilation du bien.

Valeur verte
Pour les logements les moins performants F et G, un pictogramme ‘passoires énergétique’ apparaîtra en
rouge rappelant que ces logements deviendront interdits à la location d’ici 2023, mesure introduite par le
projet de loi Climat et résilience.

Changement de classification ?
Pour les particuliers, le Gouvernement les invite à se rapprocher du Comité français d’accréditation
(Cofrac) permettant un diagnostic délivrant un DPE valable 10 ans et la recommandation de travaux
énergétiques.

https://www.ecologie.gouv.fr/diagnostic-performance-energetique-dpe
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Sans surprise, Yann Bompard élu maire
d’Orange

‘Démissionné’ suite au rejet de son pourvoi en cassation, Jacques Bompard, maire d’Orange depuis 1995,
a  été  officiellement  obligé  d’abandonner  tous  ses  mandats  le  17  novembre  dernier  suite  à  une
condamnation à 5 ans d’inéligibilité. De fait, le Conseil municipal d’Orange a du procéder à l’élection
d’un nouveau maire pour la cité des princes. C’est chose faite aujourd’hui avec la désignation de Yann
Bompard, 36 ans, élu à la majorité absolue (28 voix contre 7*) lors d’une séance extraordinaire. Fils de
son prédécesseur, le nouveau maire était premier adjoint depuis les dernières élections municipales.
Cette élection a été également l’occasion de désigner les adjoints de Yann Bompard : Marie-Thérèse
Galmard,  Marcelle  Arsac,  Joëlle  Eickmayer,  Catherine Gaspa,  Muriel  Boudier,  Denis  Sabon,  Claude
Bourgeois, Jean-Pierre Pasero et Jonathan Argenson.
Par  ailleurs,  Yann  Bompard  devrait  aussi  tenter  de  briguer  la  présidence  de  la  Communauté  de
Communes du Pays Réuni d’Orange (CCPRO) jusqu’alors présidée par Jacques Bompard.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/orange-jacques-bompard-contraint-dabandonner-tous-ses-mandats1/
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*4 voix à Carole Normani (Printemps pour Orange-LREM),  2 à Patrick Savignan (Décidons Orange
écologique et solidaire) et 1 pour Yannick Cuer (Orange avenir).

(Vidéo) La 5G connecte désormais les
Orangeois

L’opérateur Orange a dernièrement activé son réseau 5G dans la commune d’Orange. Ce qui
porte  à  six  le  nombre  de  communes  ouvertes  en  5G :  Le  Pontet,  Villeneuve-lès-Avignon,
Sorgues, Avignon et Orange et les Angles.

En contribuant à la digitalisation des entreprises, la 5G se révèle être un levier de compétitivité grâce,
entre autres, aux objets connectés et à l’intelligence artificielle. La 5G, déployée sur des bandes de
fréquence  3,5  GHz,  permet  un  confort  de  navigation,  une  latence  réduite  et  une  vitesse  de
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téléchargement quasi-instantanée, même en mobilité.

« La 5G va répondre à des usages de plus en plus exigeants que nous utilisons au quotidien : travailler,
télétravailler,  se  former,  produire,  communiquer,  se  divertir… »,  déclare Philippe Daumas,  délégué
régional Rhône Durance chez Orange. A terme, la 5G offrira des débits jusqu’à 10 fois supérieurs à la 4G.
Par exemple, il sera possible de télécharger un film de 4 Go en HD en 2 à 3 minutes en 5G. La 5G est une
technologie plus performance, qui va permettre à la fois de désaturer le réseau 4G mais également de
créer de nouveaux usages.

Orange a choisi de déployer un réseau 5G principalement sur la bande de fréquence 3,5 GHz, « ce qui
permet aujourd’hui de consolider le réseau mobile et de maintenir la qualité du réseau 4G déjà fortement
sollicité », ponctue Philippe Daumas.

Vidéo : opérateur Orange

L.M.

Orange et Marseille, Paul Belmondo nous
enchante dans ‘Boeing, Boeing’

https://www.linkedin.com/in/philippedaumas/
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En transit à l’aéroport de Londres, entre Antigua, une île des Caraïbes et Paris, Paul Belmondo
nous accorde une interview. Il évoque Boeing Boeing, la pièce de théâtre française la plus jouée
au  monde,  un  vaudeville  hilarant  où  il  interprète  Bernard,  un  architecte  atteint  de
Donjuanisme, aux prises avec ses trois maîtresses hôtesses de l’air, fortuitement réunies. Un
grand moment de bonne humeur.

Vous interprétez Bernard, un séducteur invétéré très attiré par des hôtesses de l’air, que vous
inspire votre personnage ?
«Il est toujours intéressant d’interpréter des personnages qui sont à l’opposé de vous dans la vie. C’est
explorer d’autres vies avec jubilation, en l’occurrence un séducteur fréquentant plusieurs femmes et dont
la vie semble rigolote. C’est très agréable à interpréter ! (rires).»

Comment avez-vous abordé votre rôle pour incarner cet archétype masculin ? Comment vous-
êtes-vous préparé ? «Je me suis remémoré ses personnages de vaudeville qui se font prendre la main
dans le sac et essaient, par le mensonge, de s’en sortir. Je me suis inspiré de ce que j’ai vu au théâtre et
au cinéma. Quant à la préparation ? Il y a cette partie où l’on apprend le texte, seul chez soi, ‘à plat’ tout
en s’imaginant comment pourrait-être le personnage, sans trop s’y immerger afin de laisser toute la place
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au talent du metteur-en-scène. Tout se met en place après la première lecture avec Philippe Hersen, le
metteur-en-scène, et tous les comédiens. Une fois le profil des  personnages développé, expliqué puis
campé, chaque comédien apporte son imaginaire, son monde, son expérience de la vie. Moi ? J’ai essayé
de deviner ce qu’un homme pourrait ressentir et vivre lorsqu’un jour, ses trois maîtresses se retrouvent
toutes, au même moment, réunies chez lui… La situation, les émotions qui surgissent et quelles stratégies
je fomenterais pour m’en sortir ?»

Quels sont, selon vous, les forces et faiblesses de Bernard ? «Les forces ? C’est un bon vivant, il
aime la vie, c’est quelqu’un de fondamentalement gentil qui aime aussi réellement ces femmes. La seule
chose ? Il est polygame ! Il les aime toutes autant avec, peut-être, une petite préférence pour l’une d’elle.
Ses faiblesses ? La fréquentation de plusieurs femmes ce qui lui rend la vie très compliquée, même s’il
est très organisé. Heureusement il a Berthe, sa femme de ménage et complice qui l’aide jusqu’au jour où
Robert,  son ancien copain de lycée,  va perturber toute cette belle mécanique.  A l’origine de cette
situation ? Bernard souffre sans doute autant d’un manque affectif que d’assurance. Il séduit pour se
rassurer.  On  peut  aussi  se  poser  la  question  de  la  recherche  de  ces  femmes  séduits  par  des
collectionneurs, (rires). Justement la pièce évoquera l’arroseur arrosé !»

Bernard pourrait-il exister aujourd’hui ?
«Oui, ça serait sûrement plus compliqué aujourd’hui avec tous les moyens qu’on a de tracer les gens avec
les téléphones portables, les réseaux sociaux, Internet, mais encore possible… Il pourrait se trouver
bloquer quelque part, en transit, comme moi en ce moment (rires), se trouver bloquer, au même endroit,
avec ses maîtresses.»

Enfin, un homme a-t-il encore le droit de draguer ? «Ah, c’est compliqué (rires) ! Je suis marié. Mais
je  m’imagine plus de 30 ans en arrière et  je  me demande comment les  situations pourraient  être
interprétées. Dans tout ce qui se passe aujourd’hui il y a beaucoup de bien, car, durant des années, des
attitudes,  des  comportements  et  des propos masculins  envers  les  femmes ont  été  inacceptables  et
blessants, cependant je crois qu’il ne faut pas basculer dans l’excès et revenir à un juste équilibre.
Courtiser  une femme aujourd’hui  est  devenu complexe.  D’ailleurs  le  rôle  de Bernard pourrait  être
interprété par une femme ayant plusieurs amants, ce qui fonctionnerait très bien. La pièce écrite dans les
années 60, reste toujours actuelle !»

Maintenant
«On vit une période difficile. Boeing Boeing est une pièce divertissante, on rigole et ça fait du bien ! On
est heureux de reprendre le dessus et de vivre ! La priorité pour beaucoup a été de voyager ou d’aller au
resto –qui étaient nos premières privations- maintenant il faut reprendre les bonnes habitudes et se
retrouver en salle pour partager ces moments-là.»
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Paul Belmondo

Le pitch
Dans les années 60, Bernard, architecte, a 3 maitresses, toutes hôtesses de l’air. Quand l’une décolle, la
2e atterrit tandis que l’autre est déjà en l’air. Mais un jour, les conditions de vol les font se poser le même
jour. Bien sûr elles ne sont pas sensées se rencontrer puisque chacune se croit la fiancée du frivole
Bernard.

L’auteur
Marc Camoletti,  auteur et metteur en scène français,  célèbre pour ses vaudevilles dont les fameux
‘Boeing boeing’, ‘pyjama pour six’, ‘On dinera au lit’, ‘La bonne Anna’, ‘Le bluffeur’ ou encore ‘Sexe et
jalousie’. Boeing boeing, c’est plus de 25 000 représentations dans 55 pays, ‘Boeing Boeing’ est d’ailleurs
inscrite au Guinness Book des records comme la pièce française la plus jouée dans le monde. On se
rappelle avec bonheur d’une adaptation au cinéma en 1965 avec Tony Curtis, Jerry Lewis, Dany Saval et
Kirk Douglas et en 2008 des deux Tony Awards aux États- Unis dont celui de la Meilleure reprise et celui
du Meilleur acteur principal pour Mark Rylance dans la mise en scène du britannique Matthew Warchus.

A l’affiche
Paul Belmondo interprète Bernard ; Valérie Bègue est Juliette l’hôtesse de l’air Française ; Marie-Hélène
Lentini est Berthe, la femme de ménage ; Roland Marchisio est Robert l’ami de lycée de Bernard ; Jessica
Mompiou  est  Jeannette  l’hôtesse  de  l’air  Américaine  ;  Julie  Nicolet  est  Judith  l’hôtesse  de  l’air
Allemande et la mise-en-scène de Philippe Hersen.

Les infos pratiques
La représentation de la pièce de théâtre ‘Boeing Boeing’ aura lieu vendredi 26 novembre à 20h30 au
Palais des Princes, Cours Pourtoules à Orange et Mardi 30 novembre 2021 à 20h au théâtre de l’Odéon à
Marseille. Durée 1h30. 42€.

Biographie
Paul Belmondo, 58 ans, ancien coureur automobile en Formule 1, est acteur (depuis 2007 à l’issue de sa
carrière de coureur automobile),  toujours commentateur sportif  des 24h du Mans sur la chaîne TV
Eurosport et consultant sur Formula One depuis 2013. En 2015, il réalise un documentaire sur son père
‘Belmondo par Belmondo’, diffusé en 2016 sur TF1. Il a été rédacteur en chef de Car Life Magazine. Paul
Belmondo est petit-fils du sculpteur Paul Belmondo et fils de l’acteur Jean-Paul Belmondo. Il a épousé
Luana Tenca et a trois enfants Alessandro, Victor et Giacomo.

Décryptage

Le fantasme de l’hôtesse de l’air ?
C’est un peu le mélange d’une maman –l’uniforme représentant l’autorité- rassurante –parce que la
femme est maternelle- pour d’anciens petits garçons- toujours proches, comme nous tous, du complexe
d’Œdipe. D’ailleurs elle est jeune, aimable et serviable –comme une mère-. C’est en même temps une
femme sans attache –dont on ne soupçonne pas la vie privée avec homme et enfants-.

https://www.ville-orange.fr/evenement363.html
https://billetterie.marseille.fr/fr/meeting/12769/boeing-boeing/theatre-de-l-odeon-marseille/30-11-2021/20h00
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Voyager en avion ?
C’est être dans un lieu clos –l’avion- en partance pour ailleurs où l’on peut être dans être transi de peur
ou dans, au contraire, dans l’excitation du voyage. Un monde entre terre et ciel. Un peu au milieu de
nulle part, où les conventions sociales peuvent s’effacer, où un micro-monde s’est incarné. Enfin l’avion
est un habitacle hermétique à l’intérieur duquel on est privé de liberté et où seul le pilote a la maîtrise
des commandes.

Le séducteur ?
Il est celui qui a besoin de séduire, de conquérir, d’être reconnu, de ranimer Narcisse, de se rassurer. Il
collectionne ? Alors il ne donne son cœur à personne et reste, en cela, l’amoureux fidèle de sa mère –voilà
Œdipe qui revient-. Il conquiert puis il fuit car l’autre n’est qu’un objet de valorisation, un doudou pour
soulager ses angoisses. Il a besoin d’être aimé pour s’aimer un peu car il souffre du peu d’estime qu’il a
pour lui-même.

Orange, Jacques Bompard, ‘J’irai devant la
Cour Européenne des droits de l’homme’

Le maire d’Orange, Jacques Bompard, dans un communiqué, à propos du rejet de son pourvoi
en Cour de Cassation, dénonce ‘Une décision politique et arbitraire qui m’oblige à aller devant
la Cour européenne des Droits de l’homme’.

«C’est par la presse que j’ai appris le rejet de mon pourvoi en cassation, commence Jacques Bompard,
maire d’Orange. J’ai consacré ma vie à ma Ville où j’ai été réélu cinq fois maire et deux fois député. Je
m’étonne de cette décision qui confirme l’arbitraire que je subis d’une procédure débutée en 2009, d’une
instruction de 10 ans qui m’a donné raison, et d’une Cour d’appel qui n’a pas prêté attention aux
écritures de mes avocats.»

Jugé sur la forme, pas le fond
«Ni l’enrichissement personnel, ni de détournement de fonds n’ont été retenus à mon encontre. J’y vois
une motivation politique de la Justice qui entérine un jugement disproportionné prononcé en appel. Pire,
cette condamnation établit le droit à la prise légale d’intérêt pour les magistrats qui ont à juger un
adversaire politique. Comment expliquer autrement que je sois condamné au maximum du quantum de
l’inéligibilité en appel, alors même qu’en première instance le tribunal n’avait pas retenu ce type de
peine à mon encontre, reconnaissant de fait ma probité publique dans cette affaire ? Comment expliquer
que mes opposants soient au courant des décisions de justice avant même leur prononcé ?»

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/orange-jacques-bompard-contraint-dabandonner-tous-ses-mandats1/
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Magistrature
«Le gouvernement des juges contredit non seulement le droit qu’il utilise à des fins idéologiques et
partisanes mais il s’oppose, en plus, au suffrage des électeurs qui m’ont réélu deux fois maire au cours de
cette longue procédure et deux fois député… Pour toutes ces raisons je porte mon affaire devant la Cour
Européenne des droits de l’Homme…»
Autre article sur ce même sujet ici.
MH
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